

La Cámara de diputados de Berlin ha recomendado al gobierno una petición cuyo objeto es conceder á los israelitas igualdad de derechos que á los cristianos. Un sacerdote católico el Sr. Michaelis, ha apoyado esta proposición pidiendo que los jueces israelitas pudieran recibir los juramentos de los cristianos que comparecieran ante ellos.

A seis meses de prisión y á una multa de 8.000 rs. ha sido condenado en Saiza el Sr. Herlman, que involuntariamente ha introducido la peste bovina.

Escríben de Bruselas que el Sr. de Laveleye acaba de salir para España, comisionado por el Banco belga para tomar informes exactos acerca de la situación del ferrocarril de Córdoba á Málaga á fin de poner á salvo los intereses belgas comprometidos en este negocio.

El rey Víctor Manuel acompañado de una numerosa comitiva, llegó el martes á Turin, donde S. M. cuenta permanecer quince días, dando dos ó tres grandes fiestas.

Las correspondencias y diarios de París hablan hace algun tiempo de atrevidos robos, de ataques nocturnos y de misteriosas desapariciones, hechos que son atribuidos á malhechores empleados en las obras del Campo de Marte y del palacio de la Exposición. Allí trabajan hace algunos meses miles de hombres, reclut dos por todas partes, escoria de talleres y fábricas, los cuales pasan las noches por los figones y tabernas de las inmediaciones, eludiendo la vigilancia de la policía. El barrio del Arco de la Estrella y el de los Campos Elíseos, vastos y desiertos así que llega la noche, ofrecen campo á aquellos saltadores para ejercer sus artes criminales.

La Epoca ha publicado el siguiente extracto de la sfuncion de la Bolsa de Madrid al terminar la semana última:

«De la comparación de la cotización del último día de la semana anterior con el respectivo á la que termina hoy, resulta que el consolidado y las obligaciones para subvenciones de ferro-carriles han perdido algunos céntimos, y mejorado su cambio, por el contrario, aunque en pequeña escala, el diferido y la deuda del personal.

Respecto al movimiento de transacciones, no ha superado al de las semanas anteriores, testimonio elocuente de que los ánimos fluctúan todavía sobre el camino que deben seguir.»

Leemos en un periódico de Palma de Mallorca: «La carestía de los artículos principales de consumo se va haciendo ya nota-

ble hasta el extremo de preocupar á todo el público. Efectivamente existen razones para que este asunto llame la atención, toda vez que los granos, aceite y carnes han tenido un considerable aumento en sus precios. Esta circunstancia unida á la escasez de trabajo y baratura de los jornales que se observa, tanto en la parte interior de esta capital como en la forense, hace que la situación de las clases proletarias y aun de muchas que no lo son sea muy digna de lástima, y por lo tanto de atraer el interés de las autoridades y personas acomodadas para ver de aligerar en lo posible el miserable estado de aquellas.»

Durante el año último ocurrieron en Bilbao 611 defunciones y nacieron 659 criaturas de ambos sexos. La población tuvo por consiguiente un aumento de 48 almas. En el mismo año se verificaron en dicha villa 123 matrimonios.

Un periódico de Cuenca se lamenta de que haya trascurrido un año desde que se dieron por inauguradas las obras de la vía férrea que había de unir á aquella ciudad con Madrid, sin que se haya hecho nada desde entonces, ni constituido sociedad ni cosa que dé indicios de que el camino se construya.

Dicen de Búrgos que el banco de aquella ciudad ha pedido al gobierno que le permita liquidar, disolviéndose la sociedad.

Está vacante, y se anuncia la oposición á la cátedra de cosmografía, pilotaje y dibujo del instituto de Jovelanos en Gijón, dotada con 12.000 rs. anuales.

Con motivo de la fuerte nevada de estos días, dice un diario de Bilbao, la caza se ha presentado en abundancia. En los confines de esta provincia, en la de Santander, han aparecido algunas bandas de jabales que han sido perseguidos ya por algunos cazadores. Pero lo mas extraño y singular es la de una liebre verificada ayer sobre uno de los tejados de una casa contigua á las calzadas de Begoña. Bien puede decirse ahora: «Dónde menos se piensa salta la liebre.»

El 17 no habían llegado á Oviedo los correos de Castilla del 15 y del 16.

Durante el año de 1866 ocurrieron en Barcelona 6.071 defunciones y nacieron 6.370 niños de ambos sexos, aumentando la población en 399 almas. Los matrimonios verificados en el mismo año fueron 1.945.

Entre los negocios en que se ocupa la diputación provincial de Búrgos figura el crear una escuela de peritos agrónomos.

Ha oido decir un diario valenciano que

el estinguído gremio de marcanes del Grao piensa tambien contribuir á la mayor solemnidad de las fiestas del contenedor, ostentando un gigantesco carro sobre el que aparecerá un buque de bastante número de toneladas, sobre cuya popa se levantará la imagen de Nuestra Señora del Rosario.

El viernes por la tarde volvió á nevar copiosamente en Miranda, Logroño y Orduña.

El embajador turco en París ha entregado al ministro de Negocios extranjeros marqués de Monnier una nota enérgica de su gobierno contra Grecia, nota que había sido enviada al representante de Turquía por el ministro Alt-bajá.

Una carta de París dice que las grandes potencias continúan en expectativa y observándose en vista del giro que va tomando la cuestión de Oriente. Nada hay hecho respecto á alianzas; pero se supone que Austria y Turquía se pondrán de acuerdo con Francia para una alianza de la que formará parte el norte contrayéndose de este modo la influencia de Prusia y Rusia á quienes se supone coaligadas en esta cuestión.

La Independencia belga publica varios párrafos de una carta escrita por un oficial francés de los que han formado parte de la expedición á Corea, en cuyo documento se confiesa que efectivamente los franceses habían sufrido un descalabro teniendo que retirarse de aquel reino y ocasionando dicha expedición que los coreos asesinasen á los cristianos en muchos puntos.

En virtud de órdenes del gobierno turco, el gobernador general de la provincia de Albania Ismail-bajá, acompañado del capitán Pejowich, agente del príncipe de Montenegro en Scutari, pasó á Pedgoritz para efectuar la retirada de las tropas otomanas acampadas en Novo-Celo, la demolición del fuerte de Vesotchitza y el restablecimiento de la línea fronteriza tal como fué fijada por la comision europea de límites en 1838 á 39. Con la ejecución de estas medidas, quedan cumplidos á satisfacción de ambas partes los compromisos contraídos por el gobierno del sultan con el príncipe de Montenegro en el arreglo de 26 de octubre último.

El 27 de diciembre pasado se ha inaugurado con la mayor solemnidad el alumbrado de gas en la ciudad de Moscú, antigua capital de Rusia.

Las últimas noticias de Candia recibidas por Grecia dicen que los dos vapores Panhellemon é Hydra habían regresado al Pireo despues de haber desembarcado sobre la costa cretense voluntarios, armas y municiones; que el rigor del frio había hecho suspender las hostilidades

en la isla, y que los insurgentes hacen esfuerzos para resistir hasta la primavera. El Diario de San Petersburgo, por su parte, despues de consignar que un desatamiento mandado por Saliotis no ha sido batido por los turcos, añade que los cantidos se sostienen bien, y que se han dividido en dos cuerpos, de los cuales, uno á las órdenes de Zimbratáki, se acantonará en Sphakia y Selinas, mientras que el otro, dirigido por Coromios y Vizantios, ocupará posiciones próximas á la Canea y al Retimo.

Escríben de Monistrol de Monserrat con fecha del 17, ponderando la intensidad de los frios que se están experimentando y diciendo que la nieve es tanta que ningun jornalero puede salir al campo para dedicarse á sus ordinarias tareas. En aquel día había acontecido una desgracia horrible: el desplome de una pared medianera hizo venir al suelo los frentes de dos casas muriendo en la una un matrimonio que era la única gente que había en ella; en la otra casi milagrosamente no hubo que lamentar desgracia alguna personal, no obstante estar habitada por seis ó siete individuos.

Ha empezado á construirse en las inmediaciones de Cartagena un nuevo cementerio.

Dice El Pabellón Nacional: «En Alcázar de San Juan ha sucedido una desgracia que lamentamos, segun nos dice hoy nuestro corresponsal: Don Carlos María Castellanos, presbítero capellan del cuerpo de artillería, ha puesto fin á su existencia disparándose una carabina en su misma casa, y destruyéndose completamente el cráneo. Esta desgracia ha sido muy sentida en Alcázar.»

Segun la France, sería un error atribuir objeto político al viaje á Alejandria de la flotilla inglesa mandada por lord Paget. Segun anunció hace algunos días el Moniteur de París, esta demostracion de parte de Inglaterra no es mas que un acto de cortesía del gobierno de la reina Victoria hácia el virey de Egipto, á quien lord Paget tiene encargo de entregar el gran cordon de la orden del Baño.

Al mismo tiempo que se verifique la exposición Universal en París, habrá en dicha villa, segun se asegura, otra exposición de armas de todos los tiempos y países.

Los diarios extranjeros traen hoy el resumen telegráfico de la exposicion que ha hecho el Sr. Scialoja, ministro de Hacienda de Italia, á la Cámara de diputados, sobre la situacion financiera. El ministro esplicó los motivos y los resultados del curso forzoso de los billetes de banco y del empréstito nacional de 400.000.000. En seguida dió cuenta de los

gastos ocasionados por la guerra contra el Austria, que ascienden á 337 millones de francos. La exposicion consigna que á fines de 1865 había en las cajas del tesoro 364 millones, suma suficiente para salvar las diferencias pasivas de 1866, comprendiendo en ella las sumas que aun faltan pagar á Austria y para cubrir el déficit de 1867, comprendiendo en él la parte de deuda que correspondía al Veneto y la parte de la deuda pontificia que tomé la Italia. Los gastos del ministerio de la Guerra quedan reducidos para 1867 á 140 millones. El déficit total para este año ascenderá á 183 millones. El ministro renovó de una manera absoluta la declaracion de que no habría reduccion de interés de la deuda pública, y se reservó para el día siguiente esponer los medios de llegar al equilibrio del presupuesto normal.

Los rumores que con alguna insistencia han corrido sobre reunion de un Congreso que se ocuparía de estudiar el estado actual del Oriente de Europa y adoptar en su vista aquellas medidas que se creyeran necesarias para hacer valer en su caso la preponderancia del Occidente, pactándose alianzas entre varios Estados del Oeste y Sur, no adquieren visos de verdad; al contrario, por algunos conductos se desmenten. Únicamente parece se trata de comunicaciones entre algunas potencias para conocer su modo de ver en la cuestion de Oriente y fijar hasta cierto punto cuál sería su política en un caso dado.

El emperador Napoleón ha escrito una carta de pésame á la esposa del célebre pintor que acaba de morir, Sr. Ingres.

Hé aquí, segun La Italia, las palabras pronunciadas por el rey al recibir el mensaje:

«Yo me felicito de que los señores diputados hayan venido en gran número á tomar parte en los trabajos de la Cámara. Debemos celebrar que las grandes cuestiones que preocupan á Italia se hallen casi arregladas. El año de 1866 ha terminado con grandes resultados; por mas que no hayan sido obtenidos sin algunos errores. Sin embargo, no resta ya, á decir verdad, mas que dos cuestiones graves que resolver: la de Hacienda y la de Roma. Debe, sobre todo, preocuparnos la primera, pero espero que las dificultades que encontramos por esta parte serán bien pronto vencidas si sabemos soportar algun sacrificio. Por lo demas, el Sr. Scialoja hará bien pronto una exposicion rentística, digna de la mas grande atencion por parte del pais, y es de esperar que esta exposicion disipe las nubes. En cuanto á la cuestion de Roma tiene tambien grande importancia, pero no debe inquietarnos demasiado, porque es simplemente una cuestion de tiempo, y no dudo que el tiempo la resolverá conforme al deseo nacional.»

—No me lo agradezcáis, dijo él levantándose. Vuestro agradecimiento es la censura de mi dibilidad.

—Dios recompensará vuestra clemencia y bondad, murmuró la baronesa.

—Allá arriba quizá, pero no en este mundo donde la felicidad no existe para mí.

Al acabar estas palabras, Mr. de Walbrun introdujo á la baronesa en la estancia que servía de prisión á Julian.

Mr. de Maupierre se precipitó hácia su abuela y se arrojó en sus brazos llorando.

Los dos estuvieron largo tiempo abrazados.

—No eres culpable, verdad? murmuró ella.

El no respondió mas que con una mirada, pero aquella mirada bastó para tranquilizar á Mad. de Maupierre.

Iba á dirigirle algunas otras preguntas, cuando el juez de instruccion, que acababa de bajar de un carruaje, entró en la habitacion con un escribano y dos gendarmes.

Pareció contrariado al ver que habían permitido comunicar al preso con un miembro de su familia. Sin procurar justificarse, Mr. de Walbrun explicó simplemente lo que había ocurrido.

—No he tenido valor, añadió por lo bajo, para resistir á las suplicas de su pobre abuela.

El cargo de juez de instruccion es uno de los que exigen mas inteligencia, tacto, observacion y capacidad. Siempre en persecucion de las peores pasiones de la humanidad y en constante lucha con personas cuyo interés casi siempre es engañarlos, es preciso que estén admirablemente dotados de elevadas cualidades para conservar algunos sentimientos de benevolencia y humanidad en medio de su atmósfera de vicios y de crímenes. Ellos son la llave maestra, el rolaje principal de todo acontecimiento. Cualquiera que sea su talento, no gozan ninguno de los triunfos reservados á los oradores de la magistratura ó de la barra. Su penosa é incesante trabajo no tiene otra recompensa que la satisfacción del deber cumplido.

En Francia, donde la libertad individual tiene menos garantías que en Inglaterra, por ejemplo, el juez de instruccion goza de un poder mayor que en cualquier otro pais. Así es que la magistratura francesa, la mas considerada quizá de todo el mundo, se enorgullece

con razon del talento y capacidad que desplagan sus jueces de instruccion en sus difíciles y modestas funciones.

Por su corazon y talento, el magistrado que acababa de llegar estaba á la altura de su mision. No procuraba agravar con inútiles severidades la posicion dolorosa del detenido. A su indicacion, Mad. de Maupierre y Mr. de Walbrun se retiraron á la otra pieza, cuya puerta permaneció abierta, mientras que interrogaba á Julian.

—Vuestro nombre? preguntó al joven.

—Julian de Maupierre, baron de Maupierre-Aiguerande.

—Vuestra edad?

—Veinticuatro años.

—¿Dónde habéis nacido?

—En el castillo de Samoncourt, departamento del Oise.

Despues de algunas otras preguntas preliminares de este género, el juez de instruccion llegó á la muerte del marqués.

—Estais acusado de haber asesinado hoy al marqués de Farnolles, dijo á Julian.

—Soy inocente de ese crimen, respondió Mr. de Maupierre: hace mas de dos años que no he visto al marqués.

—Trabajais en París en la oficina de Mr. Mortellier?

—Sí, caballero.

—¿Por qué no habéis ido hoy á vuestra oficina?

—He pedido una licencia.

—¿Para qué?

—Un asunto importante...

—Os han visto vagar una parte de la mañana alrededor del castillo de Farnolles.

—En efecto.

—Añaden que os ocultabais.

—Es verdad, respondió Julian, que refirió las cosas como habían pasado, confesando que le había faltado valor para entrar en casa de su primo.

—¿Teniais, pues, necesidad de una fuerte suma, de doscientos mil francos lo menos?

—Sí, caballero.

—Parece que digistéis anteayer en el salon de Mr. Bonin que os procurariais ese dinero aun á costa de un crimen.

—Dize: No importa á qué precio, interrumpió vivamente Julian. Jamás ha pasado por mi cabeza la idea de un crimen.

—¿Dónde habéis estado, qué habeis hecho al dejar á Farnolles?

—No puedo decirlo.

—¿Dónde estabais en el momento en que se cometía el asesinato, es decir, hácia las cinco de la tarde?

—No puedo decirlo.

—Reflexionad, caballero, en la peligrosa importancia que tienen tales respuestas ante las apariencias que os acusan.

—Lo sé perfectamente, caballero; pero el honor no me permite responder de otro modo.

El juez le miró un instante manifestando tomar notas.

Había entre las embarazosas respuestas de Julian, y la espresion franca y leal de su voz y fisonomía, una contradiccion que el magistrado procuraba explicarse.

—Cuando os han detenido teniais sangre en las manos y vestidos.

—En efecto, caballero.

—Mostradme las manos.

—Julian obedeció.

El juez examinó algun tiempo los arañazos que Julian se había hecho al atravesar las mulezas y al escalar el muro.

—¿De dónde provienen estas heridas y esta sangre? preguntó.

—No puedo decirlo, respondió Julian; pero os juro delante de Dios que esta sangre es mía, y que yo mismo me he hecho estas heridas.

—El marqués no había cobrado anteriormente cuatrocientos cuarenta y dos mil francos por una indemnizacion? añadió el juez consultando algunas notas.

—Sí, caballero, contestó Julian despues de un momento de vacilacion, porque comprendia demasiado la importancia de aquella confesion.

—¿Quién es lo había dicho?

—Una amiga de mi abuela que esperaba aprovechar esta circunstancia para decidir á mi primo á pagar los doscientos mil francos que debo á Mr. Bonin.

—El nombre de esa amiga?

Julian dudó. Sabía cuán desagradable es para una mujer ver mezclado su nombre en debates judiciales.

—Un sentimiento caballeresco, que frecuentemente le llevaba demasiado lejos, le impidió nombrar á Mad. de Bargelot. Esplicó francamente el motivo de su silencio al juez de instruccion.

Este le hizo las observaciones que su posicion de magistrado le indicaba: en seguida, despues de una nueva negativa de Julian, continuó su interrogatorio.

—Parece que Mr. de Farnolles había tomado en su casa muchos billetes de banco y que se ha encontrado á alguna distancia del lugar donde ha sido muerto, una cartera abierta y completamente vacía. ¿Sabiais que llevaba encima ese dinero?

—No, caballero.

Como sucede muchas veces que las cosas mas insignificantes en apariencia, llevan al descubrimiento de mas importancia en los asuntos judiciales, estos interrogatorios deben ser muy minuciosos; así es que no reproduciremos todo el que tuvo que sufrir Julian, y del que, despues de todo, ya hemos indicado los puntos mas importantes.

En el fondo del corazon y á pesar de todas las apariencias, el juez sentía que Julian no era culpable; pero ante los poderosos cargos que aparecian contra Mr. de Maupierre, el magistrado no tenía el derecho de escuchar sus propias inspiraciones.

Una vez concluido el interrogatorio, previno á Mr. de Maupierre, que se veía obligado á hacerle conducir á la prision de Senlis.

Julian se estremeció y se puso pálido como un muerto, pero permaneció silencioso.

A aquella terrible noticia, madama de Maupierre, á la que el juez de instruccion previno del incomprensible mutismo de Julian, se lanzó hácia su nieto, de quien la habían permitido despedirse.

—Julian, le dijo, yo no puedo saber los motivos que te obligan al silencio, pero piensa en la vergüenza que tu prision va á arrojar sobre nuestro nombre.

—No habeis así, abuela, exclamó Julian, ¡me desgarrais el corazon y sufro ya demasiado! Por favor, no me quiteis todo el valor que necesito para luchar conmigo mismo. En este momento, os lo juro, abuela, obro como hombre de honor y mas tarde aprobareis mi conducta.

—Si sobrevivio á todo esto, murmuró la pobre anciana.

—Abuela mia, mi pobre y buena abuela! Tened piedad de mí! Veros sufrir así es superior á mis fuerzas.

—Entonces, hijo mio, sálvame y sálvameos confesando la verdad.

—Escuchad, abuela, dijo Julian cogiendo la mano de Mad. de Maupierre y con un tono solemne que conmovió hasta á Mr. de Walbrun y al juez, os juro delante de Dios que no os oye, por la memoria de mi madre y sobre vuestro

TERCERA EDICION.

Hoy amplian los periódicos franceses las noticias sobre las reformas literales que ha introducido el emperador en el régimen constitucional vigente.

El derecho de interpelación concedido a los diputados, derecho que sustituye al de contestar al discurso de la corona y discutir dicha contestación, será reglamentado y ninguna interpelación se podrá discutir sin previa autorización de dos secciones de las cinco que forman el Senado y de tres de las nueve en que se divide el cuerpo legislativo. (El telegrafo ha anunciado posteriormente que la autorización debe ser de cuatro secciones). Los debates sobre las interpelaciones terminarán por una orden del día motivada.

Mañana se volverá a poner en escena en el teatro del Príncipe la segunda parte de *El zapatero y el rey*, en la que tanto se distingue el apreciable actor D. Pedro Delgado, poniéndose también la misma noche *El que nace para ochar...* que continúa aplaudiéndose como la noche de su estreno.

El viernes próximo se verificará en el teatro del Príncipe el beneficio del primer actor D. Pedro Delgado, poniéndose en escena el difícil drama *La Carayada*.

Anoche se cantó en el teatro Real la ópera de Meyerbeer *Roberto el Diabolo*. El conjunto fue completo, pues fueron desempeñadas a la perfección hasta las partes más secundarias. La Sra. Penco, en la de Alicia, estuvo admirable, habiendo obtenido un verdadero triunfo en los actos tercero y quinto por la espresion y sentimiento que ostentó en los dos famosos tercetos. Aplaudida con entusiasmo, fue llamada además a la escena multitud de veces. La Sra. Sonnieri alcanzó igual distinción después de la romanza del acto cuarto, que dijo con inteligencia y buen gusto.

Nandín hizo un excelente Roberto; Párrami se distinguió en el insignificante papel de Rinaldo, y Selva estuvo a su altura acostumbrada en el de Bertrán. Por último, la graciosa bailarina Ernestina Urban ejecutó muy bien el de Abadesa. La orquesta bien.

S. M. la reina se ha servido señalar la hora de las tres de la tarde del 23 del corriente para el besamanos general que ha de verificarse con el plausible motivo de los días de S. A. R. el príncipe de Asturias, su augusto hijo.

La camarera mayor de palacio participó a las señoras que por su clase y circunstancias puedan concurrir a los besamanos, que S. M. la reina se ha servido señalar la hora de las cuatro de la tarde del 23 del corriente para el que ha de tener lugar con el plausible motivo de los días de su augusto hijo el príncipe de Asturias, asistiendo a este acto en traje de gala con manto.

Continúa con actividad la restauración de los cuadros en la academia de Nobles artes de San Fernando. El restaurador D. Francisco García Ibañez ha terminado desde el mes de setiembre último la de las siguientes obras: Un San Gerónimo, de Luis Tristan.—Dos floreros, de Juan de Arellano.—Adán y Eva, llorando a su hijo Abel, de la escuela napolitana.—Huida de Egipto, de Lucas Jordán.—Un Santo Domingo, de Claudio Coello.—Un capítulo de religiosos franciscanos, de autor desconocido.—Una batalla de Esteban March.—Y un obispo, tabla antigua.

En la próxima exposición de Bellas Artes figurará un gran lienzo de nuestro compatriota Sr. Ferrau, que representa la apotheosis de Cervantes, espresado de una manera completamente nueva. Don Quijote y Sancho aparecen en primer término, guiados por un genio, y los artistas más notables de los siglos XVII, XVIII y XIX rinden homenaje a las figuras más importantes de la obra inmortal del príncipe de nuestros ingenios.

El señor barón de Andilla obsequió anoche a sus amigos con una *soirée*, a la que acudió un gran número de personas distinguidas. Las señoritas de Güell y Lanuza cantaron varios trozos de óperas, acompañadas al piano por el maestro Moderati. A las dos de la madrugada se sirvió el *buffet* y la reunión terminó poco después. Entre las personas que asistieron se encontraban las señoritas de Mackron, Salaverria, Urquiza, Bertran de Lis, Villalobos, Alvarez, Ayllon, y otras cuyos nombres no recordamos.

El día del santo de S. A. R. el príncipe de Asturias, habrá gran parada, si el tiempo lo permite. SS. MM. y A. R., si se verifica el acto, pasarán revista a las tropas de la guarnición, que formarán en el Prado.

Anoche salió de Madrid el general Ros de Ojano acompañado de sus hijos los señores condes de la Almira, con dirección a su posesión de Balsicas, en la provincia de Murcia, donde piensan pasar una temporada, a consecuencia del fallecimiento de uno de los hijos del conde de la Almira.

Ha sido autorizado el señor marqués de O'Gaban, para que pueda elegir sucesor de un título entre sus hijos.

Han sido nombrados jueces de primera instancia: De Baltayva (Palencia) D. Pedro Rebollo Quevedo. De Piedrahíta (Avila) D. Federico de Orduña.

De Allariz (Orense) D. Joaquín González.

Do Castrogeriz (Burgos) D. Pedro Gimenez de Perales. De Valverde del Camino (Huelva) don José de Lanzas Torres.

Ha sido declarado cesante D. Victor Villegas, inspector de vigilancia del distrito del Centro de esta corte, y en su reemplazo ha sido nombrado D. José Lopez Nuñez, subinspector del mismo ramo.

Ha sido multado en la suma de veinte escudos, un vecino de Chamberí en cuya casa se había dado muerte a una res vacuna, vendiendo dichas carnes fraudulentamente y por lo tanto defraudando los intereses de la Hacienda y del municipio.

Se ha denegado a D. Lázaro Ralero, la autorización que pedía para establecer en Madrid una sociedad de socorros mutuos con el título de *La Prevision Humanitaria*.

La Cámara popular de Berlín ha aprobado por 178 votos contra 106 un proyecto de ley concediendo una indemnización a los diputados. El gobierno no ha querido tomar parte en estos debates.

El príncipe Carlos de Roumania ha dado un decreto autorizando a su ministro de Hacienda para que cobre los impuestos a fin de hacer frente a los gastos públicos bajo la base del presupuesto de 1866.

Las últimas noticias de la república argentina dicen que la insurrección que ha estallado en Mendoza contra el presidente Mitre hace progresos.

Las últimas noticias de Rio Janeiro dicen que reina agitación entre las tropas del presidente paraguayano Lopez. Los aliados animados por la presencia de su jefe el general Caxias se preparaban a tomar la ofensiva.

El maestro Verdi ha pedido a un distinguido cantante, que actúa en estos momentos en el teatro Real, un antiguo romance español, con las condiciones de tener carácter español de la época a que pertenece la acción de su nueva ópera *Don Carlos*. Sabemos que este encargo se ha transmitido por el indicado cantante a un renombrado maestro español, muy competente en materias históricas, el cual ha escogido, entre otros muchos que hay de aquella época, dos que creemos llenarán el objeto que se ha propuesto el autor de *Don Carlos*.

El proyecto de organización del ejército francés se han introducido algunas modificaciones importantes. Se conserva la Caja de redenciones, pero al mismo tiempo se dá gran latitud a las compañías de seguros para quintas a fin de que puedan hacer concurrencia. Respecto a la reserva habrá 80,000 hombres a disposición del ministro de la Guerra que podrá llamarlos a las armas en caso urgente y en ausencia del Parlamento.

El centro ejecutivo del Congreso farmacéutico español no cesa en dar impulso a los trabajos de su competencia. Formulan los acuerdos que se dejaron pendientes, para que los discutan los cuerpos colectivos que tomarán parte en aquella asamblea nacional, a la vez que hace constar en el reglamento las doctrinas que se desprenden de ellos, con objeto de constituir una organización que responda a las aspiraciones de la clase. Después de terminados estos trabajos se remitirán a las provincias.

El jueves 17 se sintió en Vitoria un frío tan intenso que el termómetro centígrado llegó a señalar trece grados bajo cero. Las aves de la campiña que se guarecían en la población, caían al suelo desde los tejados sin poder mover las alas entumecidas por el frío.

Mañana martes tendrá lugar en el teatro de los Bufos Madrileños la 37 representación de la aplaudida caricatura en dos láminas, original de los Sres. Ramos, Carrion y Lustonó, música del maestro Arrieta, titulada *Un sarrá y una soirée*. Esta función es a beneficio de los autores de dicha obra.

Por el correo interior recibimos cartas en que se nos suplica que pidamos la desaparición de la puerta que dá entrada a la calle Ancha de San Bernardo, como medida de conveniencia pública.

Se ha concedido merced de hábito en la orden militar de Montesa, a D. Luis Palavicino y de Ibarrola, y de la orden de Santiago a D. Jorge Auñon y Lesaca.

Se ha publicado en Valencia el primer número de *El Panorama*, periódico ilustrado semanal.

El joven pintor D. Joaquín Herrero, que se halla en París perfeccionándose como artista al lado de los de mayor nombradía, ha enviado para la exposición de Bellas artes de Madrid, dos notables cuadros, de uno de los cuales, que representa *La entrada de las monjas de Santiago en el coro*, hacen los inteligentes grandes elogios.

Celebráramos que el público de esta corte confirmase con su fallo la buena opinión que del artista y de su obra tienen en la capital de Francia.

Han llegado a esta corte los señores marqueses de Narros, procedentes de su palacio de Zarauz.

Habiéndose ausentado de la plaza de la Corona el médico D. Ramon Perez

Costales, de aquella vecindad, a quien se procesa por el delito de conspiración, se le llama y emplaza en la *Gaceta* por primer edicto y progon, señalándole el gobierno militar de esta plaza, donde deberá presentarse personalmente dentro del término de treinta días, que se cuentan desde el 15 del actual, a dar sus descargos y defensas; y de no comparecer en el referido plazo, se seguirá la causa y se sentenciará en rebeldía por el consejo de guerra, sin más llamarle ni emplazarle.

Mañana, según tenemos anunciado, dará principio en la sala segunda de la Audiencia de esta corte, con asistencia del procesado, la vista en segunda instancia de la causa seguida contra Luciano Iniesta y García (a) Rogillo, procesado por los delitos de doble homicidio y lesiones causadas a varias personas en esta corte, la mañana del 8 de octubre de 1865, en las calles de Santa Ana, Ruda y de las Velas. El procesado está sentenciado a la última pena por el juez de primera instancia del distrito de la Inclusa.

El Sr. D. Nicolás Diaz Benjumea ha tenido la amabilidad de remitirnos un ejemplar del *Correo de Alquife*, nueva publicación que dá a luz sobre el comentario filosófico del Quijote. Leyendo el *Correo de Alquife*, las escenas que mas risa causan en el Quijote, se presentan de un modo y forma, que sorprende el ingenio del comentarista en ponerlas de manifiesto. En el lugar correspondiente insertamos el anuncio.

El viernes debía reunirse en Gerona el consejo de guerra ordinario del cuerpo de carabineros, para ver y fallar la causa instruida contra el sargento segundo Inocencio Fernandez Herrero, acusado de la muerte acaecida al paisano Jaime Pijoan, natural de Masarach, en aquella provincia.

En Barcelona se ha montado y está funcionando con buen éxito en una de las peluquerías de aquella capital, una máquina para limpiar la cabeza con prontitud y precision.

Hace unos veinte días que desapareció de su casa, en Córdoba, Juan de Dios Guerra, de sesenta años de edad, sin que a estas horas haya sido posible averiguar su paradero.

En Villa Mayor de Campos, provincia de Valladolid, acaba de hacerse el ensayo de un arado del país, con vertedera de hélice, y reja parecida en la forma a la que lleva el arado Howard.

El arado con que se han hecho las pruebas ha sido ideado y ejecutado por un entendido y estudioso labrador de aquella localidad, llamado Sr. Pascual.

Ha fallecido en Granada, después de una larga y penosa enfermedad, el joven y reputado pintor escenógrafo don José Vazquez y Gomez, hermano de nuestro amigo D. Mariano, distinguido pianista y compositor. Sentimos vivamente la pérdida de aquel, y enviamos la espresion de nuestro sentimiento a su desconsolada familia.

Ha sido declarado cesante, con el haber que por clasificación le corresponda, y sin perjuicio del resultado de los procedimientos criminales en que resulta complicado D. German Rodriguez, juez de primera instancia de Herrera del duque.

También ha quedado en igual situación, sin perjuicio de utilizar oportunamente sus servicios, D. Francisco Camarero y Hernando, juez de primera instancia de Puigcerdá.

Se ha concedido jubilación a los jueces de primera instancia de Agreda don Angel Lucio Garcia, y de Castrogeriz don Bernabé de Bustamante y Suso.

Tenemos entendido, dice *El Eco* de Cartagena, que en el ministerio de Marina se está formando una tarifa de lo que deberán pagar los buques mercantes por la ocupacion del dique flotante. Se asegura que será una módica cantidad, y que las reparaciones podrán hacerse por los mismos dueños de los buques, empleando los operarios que quieran ó bien los del arsenal, satisfaciéndose los jornales que ganen en el establecimiento.

En Gijón se estaba firmando una solicitud para enviarla al gobierno, pidiendo el derribo de las murallas de aquella ciudad.

En Vich se temia que el temporal de nieves y hielos se prolongase, produciendo un frío tan intenso como el que se sintió el año 53, que llegó a 16 grados bajo cero. En la actualidad marcaba el termómetro 10 grados bajo cero, y continuaba nevando abundantemente el 19.

El último correo de Egipto ha traído la grave noticia de haberse descubierto en el Cairo una conjuración, a cuyo frente se hallaba Halim-bajá, tío del virey. En la noche que precedió a la salida del correo, fueron presas muchas personas, entre ellas el secretario particular de Halim. La existencia del complot parece fuera de duda, pero se ignoran hasta ahora su objeto y sus propósitos. Sin embargo, algunas cartas indican que se presume haya sido un golpe de mano frustrado de los verdaderos creyentes, partidarios exaltados del despotismo musulmán, quienes habrán querido provocar una reacción contra el sistema constitucional planteado recientemente en la clásica tierra de los Faraones.

Va a colocarse en Londres una estatua a la memoria de Shakespeare. El sitio elegido para este monumento es el muelle del Támesis frente a Temple Garden.

Dos miniaturas del tiempo de Luis XVI se acaban de vender en el local de ventas públicas de París. Una representó a María Antonieta y la otra a la condesa de Artois y a sus dos hijos. A pesar de su escaso valor artístico, estas miniaturas fueron tasadas en 6,000 francos y adjudicadas al mejor postor, que dió por ellas 9,000.

El príncipe de Hohenzollern ha hecho construir en Ségmaringen, un museo de Bellas Artes que debe inaugurarse en el mes de mayo próximo. El rey de Prusia ha prometido al príncipe que asistirá a la inauguración acompañados los príncipes de la familia real. Con este motivo visitará el país de Hohenzollern.

S. M. la reina ha aprobado los siguientes nombramientos de notarios y escribanos:

- A D. José de Marin y Gallego para cédula de notaría en Yébenes.
 - A D. Mauricio Sanchez Figueroa para igual cédula en Diego Alvaro.
 - A D. Pedro Gomez y Mendoza para dicha cédula en Villanueva de la Serena.
 - A D. Miguel Ignacio Font para igual cédula en Palma de Mallorca, por traslación.
 - A D. Martin Ruiz Garcia para la misma cédula en Belvis de la Jara, por traslación.
 - A D. Teodoro Sanchez Rubio para igual cédula en Guadalupe, por el mismo concepto.
 - A D. Manuel Lucia y Domenech para igual cédula en Cinctorres, por traslación.
 - A D. Antonio Artés y Arizon para la misma cédula en Zuera, por igual concepto.
 - A D. Manuel Atard Llobell y a don Eduardo Atard para cédulas de notaría en Valencia y Alicante, respectivamente, por permuta.
 - A D. Antonio Rico y Sanchez para cédula de escribanía de actuaciones en el juzgado de Monóvar, como sustituto del notario D. Joaquin Calpena.
 - A D. José Rumi y Fuentes para igual cédula en el de Almería, como sustituto de D. Antonio Molina y Valero.
 - A D. Manuel Vila para cédula de escribanía de actuaciones en el juzgado de Lalin.
 - A D. Cándido María Castañer y Comeng para igual cédula en el de Caspe.
 - A D. Macario Trujillo y Lacana para igual cédula en el de Orihuela.
 - A D. Damaso Marton Ruiz para igual cédula en el de Sos.
 - A D. Benito Martínez Carrasco para igual cédula en el de Caravaca.
 - A D. José Escudero y Nuñez para la misma cédula en el de Valoria la Buena.
 - A D. Francisco Cortijo para cédula de notaría en Villanueva de la Serena.
 - A D. Antonio Petite y Sendin para igual cédula en Fuente-Guinaldo.
 - A D. Celestino Martin Solano para la misma cédula en Collado de Contreras.
 - A D. Antonio Fernandez Cuéllar para igual cédula en Villarejo de Salvanes.
- La noticia de que Garibaldi iba a salir para Candia, que ha circulado estos últimos días en París carece de fundamento. Es seguro que el gobierno italiano no se mezcla para nada en los proyectos que respecto a la sublevacion de los cristianos contra los turcos abrigue aquel general.
- El domingo pasado a las dos y media de la tarde, se vino abajo la casa-escuela de Algadefo, provincia de Leon, dejando sepultados entre sus ruinas el mueblaje y cuantos enseres tenia aquella.
- Segun cartas que recibimos de Sisante, Cuenca, se presenta bastante regular la cosecha de aceite en aquella comarca siendo su precio hoy de 46 rs. arroba.
- Los vinos tienen menos estimacion por las enfermedades del *oidium*, gusano etc., que hace algunos años vienen sufriendo las vides, y su precio actual parece ser de 12 a 14 rs. arroba. Los trigos siguen en iguales condiciones, siendo sus precios 44 rs. el candeal y 24 el tranquillon.
- No bajan de veinte los centenarios que han muerto en Francia durante el año que acaba de terminar. El rabino Frachmunt en Joinville a los 108 años; tres han fallecido a los 107, dos a los 106; otros tantos a los 105, tres a los 104, dos a los 102, uno a los 101 y los cinco restantes escudían algo de los 100 años. Fuera de Francia, son de mencionar el consejero de minas austriaco Steiner que ha fallecido en Viena de 118 años; un español muerto en Hemcen a los 115 años, y Onofre Robles, que falleció en Méjico de 133. El número de centenarios no franceses que figuran en las listas necrológicas dadas por los diarios políticos, es de diez pero bien puede asegurarse que tales listas carecen de exactitud. Por benigno que el clima de Francia sea, no puede suponerse que solamente en ella mueran cada año doble número de centenarios que en el resto del mundo.
- Esta tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:
- Paris, 21.
- El emperador ha aceptado las dimisiones de los ministros de la Guerra, de Hacienda y de Comercio.
- Les recomendará en Guerra el mariscal Niel, en Hacienda el Sr. Robles y en Comercio el Sr. de la Rocheffoucauld.
- Los demás ministros continúan en el gabinete.

